

EL CORREO

Año XII.

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 1 peseta al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5.50 por giro y comisionado. Extranjero y Antillas, pesetas 12 trimestre; Filipinas, pesetas 15, y países fuera de la Union Postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos de peseta.

MADRID

Viernes 1.º de Mayo de 1891

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales.—Toda la correspondencia debe dirigirse al Administrador de EL CORREO, calle de San Marcos, 30, 32 y 34, bajo.

Núm. 4.038

LA CUESTION SOCIAL

ANTECEDENTES HISTÓRICOS

El acuerdo tomado por el Congreso marxista celebrado en París en Julio de 1889 de instituir una fiesta del trabajo, que debería celebrarse simultáneamente en todos los países, puede decirse que ha superado en gran manera las esperanzas de sus promovedores. Pudo advertirse que el año pasado, ó sea el primero en que comenzó a regir el citado acuerdo, que desde mucho antes de la fecha elegida para la gran manifestación obrera, se notó en toda Europa la impresión de desasosiego que suele preceder a toda alteración del orden, impresión que, desgraciadamente, resultó harto justificada, sobre todo fuera de España, por la multitudada frecuencia y magnitud de las huelgas en Inglaterra, por el triunfo electoral de los socialistas en Alemania, y por un movimiento huelguista sin ejemplo, acompañado de violencia y desórdenes de verdadera gravedad en Austria-Hungría.

A pesar de tan alarmantes síntomas, pasó la gran manifestación internacional sin que por fortuna hubiera que lamentar desórdenes de importancia. A esto hay que atribuir, sin duda alguna, la mayor tranquilidad con que este año se ha visto en los grandes países industriales de la proximidad del 1.º de Mayo.

Y no porque hayan faltado huelgas, y hasta graves alteraciones, como las recientes de Bradford en Inglaterra, ó de Pittsburg en los Estados Unidos; pero sábase que así estas, como la amenazadora agitación de los obreros belgas, obedecen más bien a causas de carácter meramente local que a las reivindicaciones internacionales del trabajo en la empeñada lucha que viene sosteniendo con el capital.

Belgica es tal vez la única nación donde se temen, si no precisamente en este día, por lo menos en fecha muy próxima, conflictos de verdadera gravedad. Pero allí, como es sabido, la actitud de los trabajadores obedece a causas políticas más bien que sociales. La revisión de la Constitución, a fin de obtener el sufragio universal, es hoy el lema de todos los obreros belgas, y de tal manera ponen esta reforma por cima de todas las que figuran en el programa socialista, que en el Congreso de mineros celebrado en París recientemente, vióse en la última sesión levantarse a los delegados belgas y reclamar el auxilio de sus hermanos de los demás países para el caso de tener que hacer la huelga general, a fin de imponer a las Cámaras la deseada ampliación del sufragio.

Respecto a la elección del día, se ha notado este año la misma diferencia de criterio entre los obreros que el año pasado. Mientras los países latinos, por regla general, y los Estados Unidos celebrarán el 1.º de Mayo, Inglaterra y Alemania aguardarán al domingo para hacer las manifestaciones más numerosas. En Austria la mayor parte de los obreros festejarán el 1.º de Mayo.

La manifestación del domingo en Londres parece que será mucho más numerosa que el año anterior. Entonces pasaron de 500.000 los manifestantes, y ahora se dice que llegarán tal vez a un millón. Los socialistas franceses son los que aparecen más divididos, de tal manera, que en lo único en que aparecen conformes es en festejar con bailes el 1.º de Mayo. Mientras los guesdistas ó marxistas se proponen enviar una comisión encargada de transmitir a los poderes públicos las reclamaciones de los obreros, los alemanistas dicen que ya se sabe que esto a nada conduce, y por tanto, que no merece la pena de hacerlo. Los blanquistas son también contrarios a toda idea de dirigirse al gobierno, y por último, el partido obrero que tiene por jefes a Brousse, Heppenheim y Prudent Dewiller, ha organizado una serie de fiestas en que habrá conferencias, banquetes y bailes. La actitud energética del gobierno, y las divisiones de los socialistas, permiten creer que no habrá alteración del orden.

El origen de la fiesta del trabajo es bastante anterior al Congreso socialista de París de 1889. Los trabajadores de Melbourne, Australia, pertenecientes a las diferentes industrias que han adoptado como norma la jornada de ocho horas, consagran anualmente un día de los no feriados a conmemorar el suceso. De Australia viene igualmente la idea de fijar en ocho horas el máximo de la jornada de trabajo, y mucho antes que los Estados Unidos, donde algunas industrias lo adoptaron posteriormente, los trabajadores de Nueva Gales del Sur lograron que, como principio general, quedara implantada desde 1865 la jornada de ocho horas.

la mañana por calles y plazas, respirando el puro ambiente del primer día de Mayo, celebre ya en la historia del proletariado, sin que en su aspecto ni en sus conversaciones se notaran síntomas levantiscos.

Podía asegurarse, por el contrario, al ver la tranquilidad que revelaban y la satisfacción que sentían, que el día de hoy trascurriría en Madrid como uno de tantos, en medio de la calma más absoluta.

En las obras particulares no se veía un solo trabajador. Aquellos andamios con tanta destreza y habilidad colocados, no causarían hoy la desdicha de ninguna familia.

En las obras del Estado han trabajado algunos obreros, y a los del Ayuntamiento los hemos visto en sus faenas ordinarias sin que nadie los molestara.

Lo mismo sucede en la mayoría de las imprentas.

Precauciones.

Nos parecen las que se han tomado por el gobierno por todo extremo exageradas, si bien hay que reconocer que no se ha hecho alarde de ellas de una manera ostensible en la vía pública.

PRECAUCIONES MILITARES.

Anoche solo durmieron en los cuarteles un jefe y los oficiales de semana. Desde las ocho de la mañana de hoy, se encuentran las fuerzas en los cuarteles dispuestas a salir en caso necesario.

En las dependencias militares están también desde las ocho todos los empleados de las mismas.

Los regimientos de infantería de Asturias y Zaragoza, acantonados en Leganés lo tienen todo empaquetado por si fuere necesario su destino a otros distritos.

En las estaciones del Norte y Mediodía están dispuestos diez coches de primera y segunda y treinta de tercera para conducción de tropas.

La guardia de la Casa de la Moneda se ha reforzado con 25 hombres al mando de un oficial.

A primera hora de hoy se han situado retenes de Guardia civil y de orden público en el ministerio de la Gobernación, Presidencia del Consejo, Banco de España, teatro Felipe, Escuela de Veterinaria, gobierno civil, capitanía general, Telégrafos, prevención del Congreso, Tribunal de Cuentas, Universidad, y se han ocupado además todos los puntos estratégicos de Madrid.

Los paseos del Prado, Castellana, Recoletos, Botánico y las calles de Alcalá, San Jerónimo, Puerta del Sol, Mayor, Arenal, Plaza de Oriente, etc., están vigilados continuamente por parejas de caballería que los recorren para impedir la formación de grupos.

En el ministerio de Marina el ministro ha hecho ir a todos los oficiales de uniforme y con sable y revólver.

En el ministerio de la Guerra no hay abierta más que una puerta, y en todas las garitas se ha puesto centinela.

Precauciones civiles.

El ministro de Gracia y Justicia no ha querido ser menos que sus compañeros de Guerra, Marina y Gobernación, y ha dado orden a sus subordinados para montar guardias permanentes.

La consigna es, desde el presidente de la Audiencia hasta el último fiscal municipal, que estén en sus puestos respectivos desde las ocho de la mañana de hoy hasta que se les avise que no son ya necesarios sus servicios.

Esto sí que es el colmo de las precauciones inútiles.

Por su parte, el alcalde de Madrid (y esta ya nos parece una medida más acertada) ha dispuesto que hoy concurren las presidentes de las Casas de Socorro a las suyas respectivas, para que cuiden de que el servicio se lleve en ellas con la mayor escrupulosidad, dándole parte inmediatamente de cualquier suceso que ocurriese en las mismas.

El gobernador llamó anoche a su despacho a los compañeros Iglesias y Matias Gomez, con los cuales estuvo conversando más de una hora.

El gobernador se mostraba muy satisfecho, abrigando la esperanza de que los obreros socialistas que siguen la dirección de aquellos, no producirían perturbación alguna.

Proclamas clandestinas.

Parece que se han repartido anoche y esta madrugada unas proclamas en las cuales se dice que durante el día de hoy no pasará nada; pero que por la noche se armará la gorda.

En la proclama se amenaza con la muerte a los maestros de obras y a los arquitectos, y se pide la destrucción de los ricos y de los conventos de monjas y frailes.

En los Jardines del Buen Retiro.

Ya que de teatro se trata, diremos que la entrada resulta un lleno completo. Antes de las siete se abrieron las puertas de los Jardines, y fueron llegando los grupos de tres ó cuatro, concentrándose en el teatro, donde a las ocho y media estaban ocupadas las 1.978 butacas, dispuestas de antemano por la empresa. Ade-

más los obreros ocupan los palcos y llenan la plazoleta y los paseos adyacentes.

Reina gran expectación entre los concurrentes, por oír a la señora Cuninghame Graham, nuevo y entusiasta apóstol de las ideas socialistas en España.

El teatro ofrece un golpe de vista muy pintoresco.

En la embocadura del escenario se ostenta un gran cartel de fondo rojo y letras negras, donde entre admiraciones enormes se lee lo siguiente:

«¡Proletarios de todos los países, uníos!!
C. Marx.—F. Engels.»

Rojo es asimismo el tapete de la mesa presidencial, de las mesitas destinadas a los oradores y de las mesetas donde están instalados los periodistas, por cierto, con gran comodidad y desahogo, gracias a las acertadas disposiciones del Sr. Ducazal.

¡Muchas gracias, D. Felipe!

A las nueve y cuarto aparece en el escenario la señora Cuninghame, que es saludada con una estruendosa salva de aplausos, y momentos despues se abre la sesión.

La nueva compañera se sienta con la criada a la derecha del presidente.

El Presidente, que lo es el compañero Gomez, explica el carácter del meeting; manifiesta que está dispuesto a mantener el orden en los debates, y afirma que la convocatoria ha sido formulada por las asociaciones partidarias de la jornada legal de ocho horas. El que no esté conforme con esto puede retirarse, porque no permitiré que se turbe la solemnidad de este acto. (Aplausos.)

Aconsejó despues prudencia al auditorio ante las deficiencias oratorias que puedan notarse en alguno de los oradores.

El presidente concede la palabra al compañero

Teodoro Martínez, representante de los carpinteros. Este dice, sobre poco más ó menos, que siente extraordinario placer en ver reunidos a tantos obreros acordés en un mismo pensamiento.

Somos—añade—pocos y mal avenidos, porque á nosotros no nos domina ningún partido, como han dado en decir por ahí. A nosotros nos domina el hambre. (Aplausos.)

Se declara despues partidario de la jornada de ocho horas, y termina diciendo que, para no turbar la solemnidad de este acto, los obreros no den el más ligero motivo para que les maltraten de palabra ó de obra. (Aplausos.)

El compañero Alonso (marmolista) habla en tonos muy templados, y despues de defender en el fondo las doctrinas sustentadas por el anterior.

Dice que los obreros siempre se han mostrado prudentes y no necesitan para ejercer sus derechos dignamente estar bajo la constante presión de los agentes gubernativos. Con prudencia—dice—obtendremos, no solo el respeto de nuestros contrarios sino el aprecio de nuestros compañeros.

El compañero Gonzalez que habla despues, es uno de los que consiguen animar siempre los meetings socialistas.

Sus recursos oratorios son pocos, pero los esgrime con tal fortuna que siempre consigue arrancar aplausos nutridos y prolongados.

Efectivamente: empezó combatiendo las afirmaciones formuladas por el Sr. Castelar, con gran aplauso de la concurrencia. Despues—dice—nosotros lo que queremos es que no nos roben tanto, para comer algo más. (Aplausos.)

Censura despues los alardes de fuerza del gobierno y en un párrafo muy apasionado, dice que es preciso arrebatarse al Estado ese poder que tiene.

Llama mentirosos, con gran aplauso del público, a los que dicen que la república remediará los males de las clases obreras.

Termina aconsejando a los obreros que vayan á robustecer las sociedades de resistencia, único medio de preparar el advenimiento de la revolución social.

El Presidente: Compañeros, en nombre del partido socialista inglés va á dirigiros la palabra la compañera Gabriela Cuninghame Graham, esposa del diputado Roberto Graham.

Una oradora elegante.

Mistress Cuninghame, se adelanta y es saludada con una estruendosa salva de aplausos.

Es alta, de figura esbelta y modales distinguidos. Tiene facciones delicadas, ojos azules grandes, los cabellos negros, y la tez morena. Su voz, aunque poco estensa, es simpática y de buen timbre y habla con bastante dificultad el español, pero salvo algunos giros exóticos, su frase resulta armoniosa y bien construida.

Viste como una burguesa: sombrero de terciopelo negro profusamente adornado con plumas, y una amplia manteleta con adornos de azabache y pasamanería.

Lleva en la mano un rollo de papeles, y unas veces leyendo, y otras de memoria, pronunció el anunciado discurso, que empezó de la siguiente manera:

«Miren: me han brindado á hacer una conferencia en el Ateneo, y no quise, porque hay gente de sobra para eso, que hablaría con frases melifluas y elegantes.

Yo quiero hablar al honrado pueblo obrero de Madrid.

A mí me aconsejaban que no hablase aquí,

porque me llenaríais de insultos, tomándome por una cocota de París y Londres.

Pero yo no lo creí, porque tengo al pueblo español por el más noble del mundo.

Ahora os pido benevolencia porque hablo mal el español, pues aunque soy hija de español y nacida en Chile, siempre crecí y me eduqué lejos de mi patria.

Voy á hablar ahora de la cuestión social.

Si hay algo santo en el mundo es el trabajo.

El trabajo es la redención de la humanidad. Todos los que trabajan son dignos de admiración, y por eso yo os admiro, gente trabajadora de España, y mucho más en medio de la servidumbre y tiranía que os oprime. (Aplausos.)

Yo he leído los trabajos de los Sres. Castelar, Salmeron, Pi Margall y otros acerca de la cuestión obrera; también he leído los de *monsieur Clarin* y otros críticos dramáticos, y deduzco de todo ello que no entienden una palabra. (Aplausos.)

Todos declaran la solución imposible.

¡Imposible! Lo mismo dijeron los sabios doctores de Salamanca cuando Colon les presentó sus planes.

Estos señores presentan al capital como un Dios. Yo no sé si hay Dios ó no lo hay; pero lo que sí sé es que el Dios de estos señores está en su portamonedas. (Bravos y aplausos.)

El capital sin los obreros no sirve para nada; que vayan, que vayan esos burgueses con todos sus capitales al monte ó al desierto de Sahara á ver qué hacen con ellos.

Vosotros, gente trabajadora, sois la vida de la nación, y vosotros los que sustentais ese gran catafalco que se llama gobierno.

Vosotros valeis más que todos los hombres políticos. No os fieis de ellos, por que todos son unos redomados pilletes. (Aplausos.)

Despues proclama las excelencias y ventajas que reportará al proletariado el establecimiento de la jornada legal de ocho horas, y declara que el partido socialista inglés no es partidario de la huelga, por impropio y estemporáneo.

La jornada de ocho horas será el baluarte de vuestra reivindicación. Esta es la mejor doctrina, doctrina que no conseguirán rebatir los argumentos de esos estúpidos gomosos que se pasean por la Puerta del Sol. (Risas y aplausos.)

Yo tampoco soy partidaria de la huelga en las presentes circunstancias, porque al plantearla sucumbiríamos como sucumbieron los obreros de Glasgow, organizadores de una huelga, la más importante de las suscitadas en Inglaterra, pues sostuvieron durante un mes sus pretensiones con tesón heróico.

Pero yo estoy dispuesta para todo.

Reconozco que alguna vez surge el momento oportuno de su planteamiento, y se necesita el buen golpe de vista de un general intrépido para aprovecharlo. (Aplausos.)

Termina haciendo votos por vuestro triunfo, gente trabajadora, principal riqueza con que cuenta España. (Aplausos.)

La compañera Gabriela es felicitada con entusiasmo, y los aplausos duran tanto, que se vé obligada á hablar de nuevo.

—No me habia engañado—dice.—Me habeis escuchado con benevolencia y no me habeis insultado, como me anunciaban, pueblo noble. Vine como extranjera, y al marcharme, dejo aquí muchos amigos: todos los presentes. ¡Yo os saludo! (Bravos y aplausos ruidosísimos.)

Ocupa, por último, la tribuna el compañero Iglesias, que aunque ha perdido parte de su antiguo prestigio, consigue todavía con la fuerza de su talento y de su palabra imponerse á su público predilecto, reanimando á los tibios y haciendo delirar á sus más entusiastas partidarios.

Su discurso ha sido uno de los más elocuentes que le hemos oido.

Empezó diciendo con voz estentórea:

—Trabajadores: Por segunda vez el proletariado universal moviliza sus fuerzas, por segunda vez los obreros se confunden en un mismo pensamiento; por segunda vez, en fin, en esta fecha gloriosa la burguesía tiembla ante el poder creciente de que alardean las clases trabajadoras y oprimidas. (Aplausos.)

Es que ven en estas sordas y periódicas agitaciones que nos hallamos próximos á pulverizar nuestras cadenas para arrojarlas á la faz de los tiranos.

No cabe dudarle; el mundo del trabajo se levanta y el de la explotación se derrumba. Y si no, ¿qué significa ese miedo que sienten los gobiernos protectores de las clases privilegiadas? ¿Qué significa el afán con que ventilan estos días los sabios burgueses, porta-estandartes de esa sociedad caduca, el problema de la cuestión obrera? Pues que declina y se hunde agonizante la burguesía. (Aplausos.)

No voy á analizar todo lo que estos días, con perfecto desconocimiento del asunto, han escrito esos sabios.

Refutaré únicamente sus errores más insignes, y declararé de paso que quien de todos ellos ha estado más acertado ha sido el Sr. Pi y Margall; y esto no lo digo porque su idea coincide con las nuestras, sino porque resulta verdad indubitable á los ojos de la razón y de la crítica.

Combate despues las doctrinas sustentadas

EL DIA DE HOY.

EN MADRID

Amaneció espléndido el día de hoy, cual si la naturaleza quisiera asociarse y envolver con los esplendores de sus galas la fiesta de los trabajadores.

Estos discurrían desde las primeras horas de

por los Sres. Becerro de Bengoa, Figueroa, Echegaray, Castelar, Azcárate, Cánovas y Obispo de Madrid, á quienes trata con desprecio olímpico, tratando de demostrar que todos estos señores no han escrito más que desatinos.

Explica despues una vez más el credo del partido socialista español, y termina excitando á los burgueses á que acepten la jornada legal de ocho horas que los socialistas proponen. Este es el único modo—dice despues—de atenuar un poco los estragos de la tempestad social que se avecina; de otra manera, las represalias serán sangrientas y las consecuencias terribles. (Aplausos delirantes.)

El compañero Iglesias propone un saludo al partido socialista inglés, tan dignamente representado en el meeting, y en general á toda la humanidad obrera, y despues de algunas palabras del compañero presidente para decir que los obreros no quieren honrar al presidente del Consejo entregándole personalmente la exposicion de sus pretensiones, y que se la enviarán por el correo interior, se disolvió la reunion á los gritos de viva la confederacion obrera universal! y viva la jornada legal de ocho horas!

En el meeting reinó el mayor orden. Asistirian entre obreros y curiosos unas 6.000 personas.

La salida.

Por no dar gusto á los burgueses, que segun el compañero Iglesias buscan un pretexto para dar la batalla al socialismo revolucionario, una vez terminada la reunion, fué desfilando la concurrencia sin desorden, sin tumulto, como al salir de un teatro, al mismo paso lento y pezooso con que abandonan aquellos mismos jardines en noches de estío las vaporosas capilistas y los smokingados dandys del Madrid elegante.

En grupos dispersos y bien espaciados fuéronse paseando los concurrentes, al meeting, obreros y burgueses, que de todo habia, á lo largo de la calle de Alcalá.

Cruzaron los grupos por delante del Banco de España y del ministerio de la Guerra, sin hacer demostracion alguna de hostilidad contra el suntuoso palacio del capital, ni contra la representacion del ejército, que el compañero Iglesias presentaba momentos antes con los fusiles montados y la artilleria dispuesta para descargar contra los inermes trabajadores.

Poco trecho antes de llegar á la Presidencia, los grupos habian ido espesándose en la acera derecha de la calle de Alcalá, hasta formar una compacta masa que, á imagen de una tarde de moda en el Pinar de las de Gomez, obstruia el paso, ó como pudiera decir el Sr. Silvela, alteraba la normalidad de la vía pública.

Así lo comprendió el compañero Iglesias, sin duda, porque, no queriendo quizás honrar á Cánovas con un desfile por delante de la Presidencia, como dijo en su discurso, ó temeroso de que los burgueses, con pretexto de que se interrumpia el libre tránsito, sacasen en aquel instante los cañones á la calle, consideró prudente cambiar de direccion, y encaminándose por la del Barquillo, llevése tras sí un buen golpe de gente, dejando muy metada y abierta la masa que en apretada piña estaba próxima á cruzar por la Presidencia.

Divididos los grupos, fuéronse poco á poco dispersando en la calle de Alcalá, y los obreros marcháronse tranquilamente á almorzar, no sabemos si para acudir, segun consejo del compañero Iglesias, á pasear esta tarde por el Retiro.

Los anarquistas.

En un amplio solar del Paseo de Santa Maria de la Cabeza, se han reunido hoy á las nueve y media de la mañana los anarquistas.

Son éstos, en su mayoría, trabajadores en hierro, el gremio más numeroso de Madrid, despues del de albañiles, y sin embargo, la concurrencia á este meeting ha sido poco numerosa. Escasamente entre obreros, curiosos y policia secreta, habria en aquel solar unas cuatrocientas personas.

Habia dispuesto un tablado, que ocupaban los compañeros de la junta, y desde él han dirigido la palabra varios obreros.

Servía de todo un paño rojo, donde, escrito con grandes caracteres de imprenta, se leía lo siguiente: «La emancipacion de las clases obreras, obra debe ser de los obreros mismos.»

El compañero Presidente declaró comenzado el meeting, y á seguida explicó el objeto de la misma.

Venimos, dijo, á tratar de la huelga en general, y de la reduccion de la jornada á ocho horas, pero sin recurrir á los poderes públicos, pues seria tanto como tratar de exigir cinco duros al que no tiene más que cinco céntimos en su bolsillo. Si hemos de conseguir algo, ha de ser obligando á ella á los burgueses que nos sacrifican y explotan nuestra miseria.

Y luego de decir que ha llegado la hora de que cada obrero se disponga á pegar fuego á las casas de los burgueses, la emprendió con la prensa, esa prensa—añadia el compañero—que tergiversa las ideas y las explota, dominada tan solo por la influencia de los burgueses. Hablaron despues otros obreros hasta diez ó doce.

Todos ellos han tronado contra la burguesia, y la síntesis de sus discursos ha sido la necesidad urgente de la huelga general para obtener la rebaja en las horas de trabajo y aumento de jornal.

Como resumen de sus aspiraciones, han dirigido una especie de manifiesto á los dueños y representantes de talleres y fábricas donde se trabaja en hierro y demás metales, en el que formulan estas peticiones:

«Prohibicion del trabajo á destajo.

La jornada máxima del trabajo será en todo tiempo de ocho horas, con iguales jornales.

Todo obrero que sufra herida en el trabajo, en cualquier forma que sea, percibirá su jornal hasta que se encuentre útil para el trabajo.

Las horas suplementarias se abonarán dobles con arreglo al jornal de cada operario.

Las salidas fuera de radio de la localidad será jornada doble para el pupaje, y abonados los gastos de locomocion y pupilaje.»

La mayoría de los obreros han tenido sátiras para la prensa, deduciéndose de sus palabras, que vivimos en el mejor de los mundos posibles, como séres mimados por la fortuna.

Y no ha faltado uno que haga la critica de las opiniones que en estos dias, se vienen esparciendo en un diario de la mañana. Del señor Moret ha dicho que era *barbiano*, que el señor Echegaray lo era tambien y que el Sr. Nuñez de Arce es el Platon de estos tiempos.

Pero esos señores—exclamaba el compañero, queriendo impregnar sus palabras de matices irónicos—hablan de las habitaciones, del aire y de construir viviendas, habiendo tantas desahucilladas, que muy bien podríamos ocupar nosotros.

Hizo, por último, el compañero presidente el resumen de la discusion, anunciando otro meeting para el domingo, é insistiendo mucho en la nota terrible.

Y en esto dieron las doce, y los obreros se retiraron pacíficamente.

Desde la Puerta de Atocha hasta el solar donde la reunion se ha celebrado, habia distribuidas bastantes parejas de orden público y algunas de la Guardia civil. Allí estaban tambien el teniente alcalde Sr. Puch, el comandante del cuerpo de Seguridad, el delegado de Vigilancia, los comisarios y buen número de individuos de la policia secreta.

Realmente, tanto lujo de fuerza no ha correspondido á la tranquilidad de que los obreros han dado pruebas.

En la estacion del Norte.

Se ha trabajado en esta estacion como en los dias ordinarios.

En la estacion del Mediodia.

En los talleres del Mediodia se ha trabajado tambien como todos los dias, y algunos obreros se han llevado desde temprano la comida, por el temor de que, saliendo á las doce, al volver por la tarde, los huelguistas se lo impedirian.

Los albañiles de las obras de la nueva estacion se presentaron al trabajo con puntualidad; pero á eso de las nueve se presentó un grupo, y les obligó con amenazas á marcharse, y así lo hicieron, burlando la vigilancia de las parejas de Guardia civil que habia en los alrededores. Los operarios de la cubierta acudieron tambien al trabajo, algunos desde temprano; pero á las nueve se marcharon tambien.

Los mozos de la estacion y de los muelles han trabajado todos.

Los peluqueros.

La reunion de peluqueros celebrada anoche en la calle de la Abada, fué disuelta por el delegado en vista de que, á su juicio, no cumplian el fin para el cual se habian reunido.

Acordaron enviar una comision de cinco individuos que represente al gremio en el meeting socialista.

Los matarifes.

No obstante haberse dicho que pensaban declararse hoy en huelga los matarifes del Mataridero de Madrid, no se ha confirmado por fortuna la noticia, y hoy se han realizado, como de costumbre, las operaciones ordinarias de matanza y distribucion de carnes en aquel centro.

Sustos.

Más que mediana alarma hubo anoche en la calle de Atocha con motivo de haberse oido una detonacion frente al ministerio de Fomento.

Todo consistió en que unos chicos, jugando, dispararon una carretilla. Pero no faltaron asustadizos que creyeran y aun divulgaran que habia estallado la revolucion social.

Un individuo disparó anoche en la calle de Tetuan un tiro, produciendo la consiguiente alarma.

El autor del disparo, José Romero Soriano, fué detenido y entregado al juzgado de instruccion de guardia por orden del gobernador.

EN PROVINCIAS

En Cádiz.

Cádiz 30 (11:55 noche.)

Director CORREO.

He recorrido la poblacion, y presenta su carácter ordinario. Todos elogian las disposiciones del gobernador civil y los servicios del jefe de vigilancia, D. Antonio Botasi.

Hállase detenido el anarquista francés Fernando Paplet.

El gobernador ha mandado cerrar el Círculo Obrero.

En la Puerta de la Aduana hace centinela la Guardia civil.

Cádiz 1.º (1 madrugada).

Director CORREO.

Los 500 obreros que existen en los astilleros de los Sres. Vea Murguía no trabajarán mañana.

El astillero está custodiado por dos compañías de infanteria.

Del arsenal de la Carraca se ha traído el armamento de los contramaestres y marineria que prestan sus servicios en esta comandancia de marina, allí acuartelados.

Cádiz 1.º (1:15 mañana).

Director CORREO.

En San Fernando hay huelga hoy de los panaderos, zapateros y salineros.

Los soldados de marina harán el pan. Los jornaleros de las obras del ayuntamiento trabajarán. Maestranza, arsenal irán al trabajo; el camino estará custodiado por fuerzas de infanteria de marina, por si quisieran evitarlo.

En el ayuntamiento se establecerá un reten, la tropa queda acuartelada. No piensan en manifestacion ni temese sucesos.

Cádiz 1.º (5:10 mañana).

Director CORREO.

Empiezan á acudir al muelle operarios del dique de la Trasatlántica, y la policia y guardias civiles por si intentasen coacciones.

Cádiz 1.º (7:45 mañana).

Director CORREO.

A las seis y media han empezado á llegar los obreros á los astilleros de Vea Murguía.

El ingeniero Sr. Cayo Puga los esperaba á la puerta, donde un grupo de seis individuos los aconsejaba que no trabajaran.

Los obreros entraban sin hacer caso de las coacciones.

Un obrero anciano, al oír las coacciones, dirigió al pequeño grupo, diciéndoles: «Pillos, tunantes; buscáis nuestra perdicion, é intentais robarnos el pan de nuestros hijos.»

Tuvo que intervenir el Sr. Puga. El pequeño grupo huyó, siguiendo entrando los jornaleros sin otros incidentes.

A pesar de lo que se dijo anoche, solo han faltado unos pocos obreros; en el astillero no habia fuerza ninguna.

Los dueños dijeron ayer á los obreros que aunque faltaran no los despedirian.

Cádiz 1.º (7:45 m.)

Director CORREO.

Al matadero no han acudido los jornaleros, por haber hecho ayer matanza para dos dias.

Cádiz 1.º (9 mañana.)

Director CORREO.

Reina hasta ahora tranquilidad perfecta. Atribuyese á las medidas acertadas del gobernador y autoridades, las cuales han temido los obreros.

En Barcelona.

Barcelona 1.º (7:10 mañana)

Director CORREO.

He recorrido la poblacion. El dia está hermoso. Hay poca animacion.

Las brigadas de la limpieza trabajan. Las burras, cabras y vendedores ambulantes circulan como todos los dias.

Los mercados están bien surtidos, pero con escasos compradores, por efecto de haber hecho provisiones las familias para bastantes dias.

Casi todas las tiendas están abiertas. No circulan los tranvías, lo cual quita la animacion.

El ferro-carril de Sarriá, itinerario normal, custodiando la estacion y pasos-nivel carabineros.

Parejas montadas de guardia civil y los municipales recorren la Rambla, paseo de Gracia y principales vías.—Mencheta.

Barcelona 1.º (7:30 mañana).

Director CORREO.

Empiezan á funcionar los tranvías de vapor y arrastre animal.

Dícese tambien que funcionarán luego los ómnibus y jardineras.

Vengo de Gracia, donde el aspecto es ordinario.

No se trabaja en ninguna obra ni taller de importancia.

Las empresas de carruajes particulares trabajan.

Ahora están limpiando los coches como ordinariamente, en las aceras y calles donde radican los establecimientos.—Mencheta.

Barcelona 1.º (8:10 mañana).

Director CORREO.

En San Martín de Provencals trabajan mil obreros en la fábrica Godó, habiendo faltado ciento; la fábrica Sert trabaja tambien.

En Sans, San Andrés de Palomar y Gracia no trabajan las fábricas.

En la Maquinista Terrestre trabajan 200 operarios.

Aumenta la circulacion de tranvías y la animacion.—Mencheta.

Barcelona 1.º (9:20 m.)

Director CORREO.

Anímense las calles. Los obreros visten los trajes de los dias festivos. No hay el menor indicio de trastornos.

Los cajistas de El Noticiero Universal han acudido puntualmente al trabajo.

En el puerto trabajan algunas collas de carga y descarga, y las restantes trabajarán luego.

En Hostofranchs se ha intentado prohibir la circulacion de tranvías, pero no lográndolo, ha continuado garantizada la libertad de trabajo.

En Zaragoza.

Zaragoza 1.º (8:20 m.)

Director CORREO.

Falta movimiento de carruajes, poca gente en las calles de la poblacion; aspecto extraordinario.

Mucha parte de las verduleras no han concurrido al mercado.

No existen grupos ni aun en los puntos de costumbre.

Se han abierto bastantes tiendas; las tabernas concurridas.

Zaragoza 30 (8:40 noche).

Director CORREO.

La asociacion benéfica de la Cruz Roja establecerá mañana tres centros de socorro en diferentes puntos de la poblacion por lo que pudiera ocurrir.—Mencheta.

La Virgen del Pilar.

Zaragoza 30 (12 noche.)

Director CORREO.

Dícese que por acuerdo de las autoridades eclesiásticas se han recogido y depositado en sitio seguro las alhajas de la Virgen del Pilar y de los templos donde habia objetos de valor.

En Málaga.

Málaga 1.º (8:40 mañana.)

Director CORREO.

La fiesta del trabajo reviste escasa importancia. A la fábrica Aurora acudieron la totalidad de los trabajadores. Está parada por falta de obreros la fábrica Industria Malagueña.

Patrullas de Guardias civiles recorren las calles.

El gobernador publicó una alocucion recomendando el orden.

Han asistido pocos obreros al ferro carril.

La mayoría de las tiendas abiertas, viéndose grupos de trabajadores en el barrio de Perchel, Alameda, Puerta Nueva y muelle.

Tambien los cocheros huelgan.—Escovar.

Málaga 1.º (9:30 mañana).

Director CORREO.

Paralizados los trabajos del muelle. Los obreros siguen formando pequeños grupos.

El gobernador y secretario recorren la ciudad. Huelgan los carreros. Reina tranquilidad.—Escovar.

En Reus.

Reus 1.º (8:30 m.)

Director CORREO.

El aspecto de la poblacion es tranquilo, hallándose abiertos los establecimientos de todas clases.—El corresponsal.

En Manresa.

Manresa 1.º (8:10 mañana).

Director CORREO.

No ocurre novedad. Trascurre este dia sin la menor alarma, habiéndose tomado, no obstante, algunas precauciones. En las fábricas se trabaja.

Ayer se celebró, á última hora de la tarde, un meeting, dejando á los obreros en libertad para acudir ó no al trabajo, y tambien se publicó una hoja aconsejando la celebracion de la fiesta del dia de hoy. Los obreros recuerdan los perjuicios que les ocasionó la huelga del año pasado. Los gremios celebran la fiesta.

A las tres de esta tarde se celebrará un meeting.—El corresponsal.

En Sevilla.

Sevilla 1.º (4:15 mañana.)

Director CORREO.

Han surgido desavenencias entre los obreros, queriendo unos la manifestacion y otros el meeting.

Créese no habrá nada, y si lo hay carecerá en absoluto de importancia, porque la mayoría mira el asunto con indiferencia ó se retrae.

Las autoridades redoblan las precauciones; se refuerzan las guardias y se establecen otras

nuevas en el Ayuntamiento y edificios importantes.

La Guardia civil ocupará los alrededores de la Plaza de Toros. A primera hora situáronse en los puntos estratégicos.

Están preparados dos batallones para marchar á los centros mineros ó donde hagan falta.

El Centro Obrero ha dirigido una excitacion á los dueños de los talleres para que suspendan los trabajos.

En los pueblos de la provincia no se nota movimiento.—E.

En Alicante.

Alicante 1.º (9:15 m.)

Director CORREO.

La ciudad presenta su aspecto ordinario. Los tipógrafos acordaron trabajar.

Huelgan algunos obreros del muelle; pero respetan á los que trabajan.

Esta noche se celebrará un meeting.

Faltan noticias de los pueblos.

Llegan rumores pesimistas de Creyvente y Torrevieja; pero no están confirmados.—Sano.

En Béjar.

Béjar 1.º (10:35 m.)

Director CORREO.

No hay síntomas de huelga; los obreros están en su trabajo como otros dias.—Lopez.

Los astilleros del Nervion.—Incendio.

Bilbao 1.º (7 m.)

Director CORREO.

Está ardiendo el astillero el Nervion. El incendio ha penetrado en los talleres de máquinas, calderería y modelado.

Créese haya sido casual; pero ha sido detenido un sujeto sospechoso.

El taller del modelado ha ardió por completo; el incendio principió á las tres de la madrugada y se dominó al fin á las nueve.

Bilbao 1.º (10:30 m.)

Director CORREO.

Trabábase desde las primeras horas de la mañana en las fábricas de Altos Hornos, Vizcaya, San Francisco y Aurrera.

Paralizadas en Bilbao las obras de construcciones de casas.

Trabajan algunos cargadores de los muelles. La poblacion tranquila.

Ha empezado el meeting en Ortuella.—Olmedo.

Bilbao 1.º (9:45 mañana).

Director CORREO.

En el Astillero se han quemado los talleres de maquinaria, calderería, ajustaje, fundicion y modelado, quedando solo en pie las columnas y vigas de hierro, salvándose el edificio y oficinas.

Las pérdidas materiales son pocas, pero el siniestro paralizará los trabajos dos meses.

Los talleres estaban asegurados.

Causan tristeza los destrozos del fuego. Parece el accidente casual.

En el lugar del siniestro no habia ningun autoridad de Bilbao.

Los operarios é individuos de la Guardia civil y carabineros, trabajaron para la extincion del fuego.—Olmedo.

En Córdoba.

Córdoba 1.º (10 mañana).

Director CORREO.

Es bastante numerosa la huelga en las fábricas y talleres; las obras están paralizadas.

Esta tarde, á la una, habrá un meeting en la plaza de Toros.

Reina tranquilidad.—Martinez.

En Alcoy.

Alcoy 1.º (8 mañana).

Director CORREO.

Anoche hubo reunion de obreros, asistiendo 1.000.

Discutióse ampliamente la conveniencia de la huelga.

Despues de algunos discursos, púsose á votacion, obteniendo 100 votos contra 20.

En el extranjero.

Explosion.

Praga 30.—Ha ocurrido la explosion de un cartucho de dinamita en esta capital, causando daños de consideracion, pero no afortunadamente desgracias personales. El atentado se atribuye á los anarquistas.

En Portugal.

Lisboa 30.—Los obreros de Lisboa y Oporto no irán mañana á su trabajo y celebrarán meetings en ambas localidades, para pedir la jornada de ocho horas.

Los de Lisboa irán al cementerio para depositar coronas sobre el sepulcro de Fontana, apóstol del socialismo.

En Oporto ha parecido hoy un manifiesto de los llamados anarquistas, invitando á los obreros á que no vuelvan al trabajo hasta conseguir la jornada normal de las ocho horas.

Huelga.

Bruselas 1.º.—El Comité de la federacion nacional de mineros celebró ayer una importante reunion, acordándose la huelga de todos los mineros, fundándose en las vejaciones de que son objeto por parte de los patronos y en la disminucion de salarios.

El Consejo general del partido obrero celebró despues otra reunion, en la cual se aprobó una orden del dia aconsejando á los mineros belgas á no declararse en huelga, para que ésta no contribuya á que el partido obrero de toda la ciudad se declare en huelga general.

Los despachos de Charleroi dicen que la única prohibicion que ha impuesto el burgo-maestre, es la exhibicion de banderas rojas, creyéndose que el dia de hoy pasará en completa calma.

Los jefes de los obreros han declarado que ellos respondian del mantenimiento del orden.

Prisiones.

Prisiones. La gendarmería ha hecho numerosas prisiones en Lalouviere entre los agri-

Optimismo.

Optimismo. Los periódicos de esta mañana han publicado impresiones optimistas, todo en que durante el día de hoy será completa calma en París.

En Alcoy.

En Alcoy. Alcoy 1.º (7:30 m.) Director CORREO. Acuerdo unánime tomado en la reunion celebrada anoche, se acordó pedir horas de trabajo.

En Gijón.

En Gijón. Gijón 1.º (10:30 m.) Director CORREO. Los obreros siguen trabajando como ordinario sin existir sintoma algunos de huelga.

En Almadén.

En Almadén. Almadén 1.º (11:15 mañana). Director CORREO. Se está preparando el meeting en la Plaza de las diez principió el meeting en la Plaza de

En el Ferrol.

En el Ferrol. Ferrol 1.º (1 tarde). Director CORREO. El acuerdo adoptado anoche en el meeting de obreros particulares de no trabajar, hoy se cumplido.

En Alicante.

En Alicante. Alicante 1.º (2:30 tarde). Director CORREO. Continúa la tranquilidad. En la capital huelga albañiles y toneleros.

En Segovia.

En Segovia. Segovia 1.º (12:35 tarde). Director CORREO. Las fábricas de papel y loza funcionan como de ordinario, así como tambien siguen las obras municipales.

En Gerona.

En Gerona. Gerona 1.º (10:19 m.) Director CORREO. No hay huelga. Si hacen fiesta los talleres de las grandes industrias, en cambio, las pequeñas trabajan.

En Málaga.

En Málaga. Málaga 1.º (1:25 tarde). Director CORREO. La autoridad mandó quitar las banderas que habia en el Círculo Socialista.

En Oviedo.

En Oviedo. Oviedo 1.º (2 tarde). Director CORREO. Numerosos obreros han recorrido esta mañana la poblacion excitando a los pocos que habian concurrido al trabajo para que lo abandonaran: estos desisten voluntariamente de trabajar.

En Madrid.

En Madrid. Director CORREO. Reunión de albañiles. Se ha verificado a las tres de la tarde, en el solar de Santa María de la Cabeza.

trabajadores se pasean por uno y otro lado, como en día festivo.—S.

En Sevilla.

En Sevilla. Sevilla 1.º (12:55 tarde.) Director CORREO. La poblacion completamente tranquila, aun- que estrañando el exceso de precauciones militares.

En Bilbao.

En Bilbao. Bilbao 1.º (1:45 tarde.) Director CORREO. A las fábricas de maderas de Bilbao acudieron los obreros, trabajando las horas ordinarias.

En Cádiz.

En Cádiz. Cádiz 1.º (9 mañana). Director CORREO. Los obreros que trabajan en el dique de la Trasatlántica se embarcan sin incidente en los vapores Algeciras y Cristina.

En Córdoba.

En Córdoba. Córdoba 1.º (3:33 tarde.) Director CORREO. Los discursos pronunciados en el meeting aconsejan asociarse para la jornada de ocho horas.

En Valladolid.

En Valladolid. Valladolid 1.º (2 tarde.) Director CORREO. Los obreros están reunidos en la Plaza de Toros.

En Barcelona.

En Barcelona. Barcelona 1.º (9:40 mañana). En la fábrica de alcoholes, camino del cementerio viejo, trabajan pocos obreros.

En Zaragoza.

En Zaragoza. Zaragoza 1.º (4 tarde.) Director CORREO. El meeting en la Plaza de Toros ha principiado a toque de clarín.

Han holgado casi todo los peluqueros. Los fundadores de la huelga han acordado la huelga permanente.—Mencheta.

En Valencia.

En Valencia. Valencia 1.º (11:50 mañana). Los trenes han llegado con escaso número de viajeros.

En Valencia.

En Valencia. Valencia 1.º (12:20 tarde). A las nueve y media de la mañana se ha celebrado un meeting socialista en la plaza de Toros, concurriendo 3.000 obreros.

En Valencia.

En Valencia. Valencia 1.º (2 tarde). Una comision de oficiales zapateros se ha presentado al gobernador, manifestándole que si bien hoy no trabajan, lo desean hacer mañana.

En Castellón.

En Castellón. Castellón 1.º (1:40 tarde). Créese que a la reunion socialista que esta noche se celebrará en el café Habana concurrirán pocos y nada ocurrirá digno de mención.

En Cádiz.

En Cádiz. Cádiz 1.º (9 mañana). Director CORREO. Los obreros que trabajan en el dique de la Trasatlántica se embarcan sin incidente en los vapores Algeciras y Cristina.

En Cádiz.

En Cádiz. Cádiz 1.º (1:15 tarde). Reunidos varios obreros en la plaza de San Antonio, uno de ellos, poco despues de las doce, escitó a sus compañeros a que le siguieran.

En Cádiz.

En Cádiz. Cádiz 1.º (9:10 m.) Están abiertos todos los establecimientos, incluso las pescaderías.

En Cádiz.

En Cádiz. Cádiz 1.º (1:15 tarde). Reunidos varios obreros en la plaza de San Antonio, uno de ellos, poco despues de las doce, escitó a sus compañeros a que le siguieran.

En Cádiz.

En Cádiz. Cádiz 1.º (1:35 tarde). Al llegar los guardias a la calle de la Rosa, deteniense para calar bayoneta; las mujeres gritan y se cierran las puertas y los balcones.

En Cádiz.

En Cádiz. Cádiz 1.º (2 tarde). Cuando la manifestacion pasaba por la calle de la Rosa, estaria compuesta de 900 personas.

En Cádiz.

En Cádiz. Cádiz 1.º (2:15 tarde). Como aclaracion y rectificacion de los anteriores telegramas, debo decirle que el desorden que se produjo en la manifestacion en la calle de la Rosa, cuando ya estaba para salir frente a los baños del Real, provino de que los guardias callaron bayoneta, y entonces, al huir los manifestantes, dejaron la bandera roja en una ventana, de donde la recogió un Guardia civil.—Mencheta.

En Cádiz.

En Cádiz. Cádiz 1.º (3 tarde). La bandera roja la llevaba un pescador llamado Bordo.

En Cádiz.

En Cádiz. Cádiz 1.º (3:30 mañana). Algunos obreros del puerto abandonan el trabajo despues del desayuno; pero siguen trabajando los de la Trasatlántica.

En Cádiz.

En Cádiz. Cádiz 1.º (10:30 mañana). Inexacto haya dejado de trabajar la mayoría de los obreros del puerto, como me dijeron hace media hora. Solo se ha retirado un grupo de 20.

En Cádiz.

En Cádiz. Cádiz 1.º (11:10 tarde). Circula una hoja impresa titulada «A los trabajadores», en la cual hacen constar que a don Francisco Peris Mencheta cabe la gloria de que los obreros impresores no puedan disfrutar de la fiesta proletaria de 1.º de Mayo, contra cuyo proceder protestan.—Mencheta.

En Cádiz.

En Cádiz. Cádiz 1.º (4:50 tarde). Los sacerdotes han ido hoy a los templos vestidos de paisano; tambien los militares han ido a los cuarteles vestidos de paisano.—Mencheta.

En Cádiz.

En Cádiz. Cádiz 1.º (2 tarde.) Director CORREO. Algunos grupos de obreros, en la Rambla y Barceloneta, se disuelven sin resistencia.

En Cádiz.

En Cádiz. Cádiz 1.º (4:30 tarde.) Director CORREO. Reina completa tranquilidad. Los establecimientos están abiertos, y los grupos, pacíficamente.

Han concurrido unos 200 albañiles, hablando cuatro ó cinco, uno de ellos contra el compañero Iglesias, recordando lo que dijo el año pasado, cuando fué a la Presidencia á entregar al Sr. Sagasta la exposicion de los obreros, mientras que este año se ha puesto a los pies de los conservadores.

Se acuerda pedir la jornada de ocho horas; que no sufran rebaja los jornales actuales; que no exista el destajo, y otros puntos, trasladando estos acuerdos a los contratistas, para que los cumplan en el plazo de quince días; y si no, el 16 de Mayo declararse en huelga.

SOCIEDAD DE RESISTENCIA

Este es el lema con que se convocaba al meeting de esta tarde en el Retiro.

Tanta concurrencia y el mismo entusiasmo, como por la mañana.

Presidia, como por la mañana, el compañero Matías Gomez, y hablaron 10 ó 12 representantes de las Sociedades de resistencia, combatiendo todos la prohibicion de la manifestacion, que habria sido pacífica, como la del año pasado.

Por último, el compañero Iglesias resumió los discursos, diciendo que habia que agradecer al gobierno su conducta arbitraria y torpe, porque con esto ha dado motivo para que los obreros muestren su disciplina y su entusiasmo realizando actos como el presente.

No extraña que el gobierno haya barrenado las leyes, porque éstas, en todo lo que puedan favorecer a los obreros, nunca son respetadas.

Dice que es preciso para el pronto triunfo de las ideas socialistas, llevar sus doctrinas al interior de los cuarteles, para evitar que los soldados, que tambien son obreros é hijos de obreros, obedezcan a los burgueses, empenándose contra los proletarios en una lucha fratricida.

Por último, y esta es la idea dominante en la reunion, aconsejó a todos los trabajadores que fueran a robustecer las Sociedades de resistencia, como unico medio por ahora de preparar la completa ruina de los burgueses.

La reunion terminó una hora despues de convocada, con vivas al partido socialista.

En el extranjero.

Manifestacion en Inglaterra.

Londres 1.º.—En la reunion celebrada anoche por la Cámara sindical «Trades Unions» el secretario de la misma, Sr. Shipton anunció que la manifestacion que los obreros ingleses harán el domingo próximo en Hyde-Park, será la más numerosa de todas las verificadas en Inglaterra.

Añadió que dicha manifestacion tendrá por unico objeto reclamar la jornada de ocho horas.

El presidente de la Cámara sindical anunció que los obreros mecánicos envíen un delegado para que represente a todos los obreros ingleses en las grandes demostraciones que harán los obreros en París.

En París.

París 1.º.—El aspecto de esta poblacion es el que ofrece habitualmente.

Todas las tiendas se encuentran abiertas y nada indica el temor de que pueda surgir ninguna complicacion.

En todos los oficios se trabaja como de costumbre.

Las huelgas son muy escasas y en actitud pacífica.

El periódico La Paix aconseja a los trabajadores a que no sigan el ejemplo de los obreros españoles y belgas.

París 1.º.—Las noticias recibidas hasta ahora de los departamentos son tranquilizadoras.

En la mayoría de las capitales se han reanudado hoy los trabajos como en tiempos normales. No se tiene noticias de que hayan ocurrido incidentes desagradables.

En el Havre y distritos mineros de Bessegues y Decazeville, los obreros han concurrido al trabajo.

En Lyon reina grande animacion, pero afortunadamente no ha ocurrido ninguna clase de desórdenes.

En Roma.

Roma 1.º.—Esta capital ofrece un aspecto tranquilo, trabajase como de costumbre.

Existe la creencia de que en el meeting obrero que hoy debe verificarse no darán motivo para ninguna clase de desórdenes.

La dinamita.

París 1.º.—(12:15 tarde).—Urgente.—Sigue reinando tranquilidad.

En estos momentos acaba de estallar un cartucho de dinamita colocado cerca de los Campos Eliseos.

El gobierno redobla las precauciones.

El cartucho reventado no ha causado ninguna desgracia.

Prisiones.

París 1.º 2.—30 tarde.—Urgente.—Continúa reinando en esta capital el orden más perfecto.

Celebranse numerosas reuniones sin que en los despachos de la prefectura se tengan noticias hasta esta hora de haber ocurrido ningún suceso desagradable.

En Burdeos se han operado varias prisiones, pero el orden sigue siendo perfecto.

El Gobierno no acaba de recibir noticias manifestando que en el pueblo de Fournies del departamento Avesnes se ha promovido un fuerte tumulto por parte de los obreros.

Las tropas han interpedido y el orden ha quedado restablecido.

Se han operado algunas prisiones entre los promovedores de estos sucesos.

Este hecho y el registrado anteriormente en Marsella son los unicos de que se tiene conocimiento.

En Portugal.

Lisboa 1.º.—Numerosos obreros que habitan en las cercanías de Lisboa y Oporto irán, como habitualmente, a pasar con sus familias el día del próximo domingo.

Muchos obreros han resuelto trabajar hoy y hacer mañana día festivo.

La tranquilidad es completa tanto en Lisboa como en Oporto, donde los trabajadores se dedican a sus habituales ocupaciones.

Una carga.

Marsella 1.º.—(Urgente).—Celebrábase manifestacion obrera.

Como presentábase en actitud bastante hostil y los discursos pronunciados excitaban los desórdenes de las tropas, víéronse obligadas a

LA TARDE

dar una carga a la reunión. Se han hecho algunas detenciones, restableciendo la tranquilidad.

Tranquilidad. París 1.º.—En todos los barrios obreros reina completa tranquilidad.

Los periódicos anarquistas y socialistas publican violentos artículos. Los socialistas se muestran muy divididos, recriminándose mutuamente por la falta de energía.

Esta tarde se celebrarán numerosos meetings en locales cerrados, habiéndose fijado el precio de entrada en 15 céntimos.

Para esta noche se anuncia la celebración de numerosos banquetes obreros.

París 1.º (3:30 t.).—La policía ha dispersado los grupos socialistas sin ningún desorden.

Los despachos de Bruselas, Berlín y Roma no acusan nada notable.

La manifestación ha sido tranquila.—Fabra. París 1.º (12 m.).

La capital ofrece su aspecto normal. Anoche se verificaron bastantes prisiones de vagabundos para evitar que engruesen los grupos anarquistas.

Estos persisten en reunirse esta tarde a las tres en la Plaza de la República, y la policía tiene orden de disolver los grupos que pasen de tres personas.

Las tropas continúan acuarteladas, y varios retenes que ocupan los edificios del estado y varios puntos de los barrios obreros.

En Reims ha habido un encuentro entre obreros y policía, resultando varios heridos.—Mencheta.

París 1.º (3:30 t.).—De Marsella telefonean que se ha organizado una manifestación en la Bolsa del Trabajo, dirigiéndose a la prefectura.

Al llegar a la Canebière, la caballería ha cargado, derribando las mesas y atropellando a los concurrentes.

El diputado Royen ha sido preso. El ejército ocupó los puntos estratégicos.

En este momento se reorganiza la manifestación.

París 1.º (12 tarde).—En la rue de Berry (barrio aristocrático), ha estallado un cartucho de dinamita, produciendo únicamente la ruptura de cristales.

París 1.º (2:10 tarde).—Telefonean de Bruselas huelga general.

En Bélgica la actitud de los huelguistas hace temer inminente conflicto.

En Bruselas el ejército ocupó puntos estratégicos.

Aumenta agitación en distritos mineros.

París 1.º.—De Lyon telegrafían que anoche halláronse cortados los hilos telefónicos entre la alcaldía y prefectura, ignorándose los autores.

A las dos tarde organizase manifestación, dirigiéndose al cementerio, pero policía la disuelve sin consecuencias.

Fuerzas del ejército ocupan el hotel de Ville.

París 1.º (4:5 tarde).—Variadas comisiones, presididas por el diputado Thivaier, se han acercado a las Cámaras, entregando manifiesto al presidente sin que ocurriese incidente alguno.

Los huelguistas pasean por los alrededores de París en actitud pacífica. Créese reanuden mañana el trabajo.

Considerase fracasada la manifestación anarquista.

En importantes fábricas se trabaja.

París 1.º (4 tarde).—(Urgente).—De Bruselas telefonean que disminuye la agitación y desaparecen temores de conflictos.

En París se ha intentado organizar manifestación en la plaza de la República. Fué dispersada por la policía, recobrando la población su aspecto normal. La Bolsa firme.—Mencheta.

La amnistía y los reos de delitos comunes.

Nos ha llamado la atención ver esta noticia en un periódico tan benévolo como El Clamor.

«Obedeciendo a indicaciones que el Sr. Villaverde hizo ayer en nombre del Gobierno, a la comisión de amnistía, se añadió al dictamen que también están comprendidos en la gracia los autores de delitos conexos.

En algunos círculos militares se comentaba anoche el aditamento en términos desfavorables, fundándose en que la amnistía alcanzará ahora a los autores del asesinato de Velarde y Mirasol.»

Ruptura de la coalición.

Vemos en varios periódicos que la coalición republicana, que ya nació débil, se ha roto por completo, separándose públicamente de ella los posibilistas.

Efecto de las declaraciones del Sr. Castelar, cuando no quiso concurrir a la última reunión de las minorías, no obstante invitarlo el señor Pi, y por consecuencia de dificultades al convenir los nombres para las candidaturas, los posibilistas se han apartado de la alianza que se había pactado hace días.

TELEGRAMAS DE LA MAÑANA

(DE LA AGENCIA FABRA) La reforma arancelaria.

París 30.—En el debate seguido sobre la reforma arancelaria en la Cámara de diputados, Mr. Lockroy terminó su discurso, comenzado en la sesión del martes.

Mr. Viger, individuo de la comisión, sostiene la necesidad de proteger moderadamente nuestra industria y nuestro comercio, ya que dan ejemplo de lo mismo las potencias extranjeras.

Lo de Haití. París 30.—En la sesión celebrada en el Senado, Mr. Ribot ha contestado a las preguntas hechas por Mr. Isaac sobre la situación de Haití, manifestando que Francia aspira a respetar y hacer que sea respetada la independencia de Haití.

Después del amistoso cambio de impresiones entre Francia y los Estados Unidos, esta república ha retirado su escuadra de las aguas de Haití.

Un banquete. Nueva-York 30.—En el banquete anual de la Liga americana para la tarifa proteccionista, el Sr. Mac-Kinley predijo que ninguna modificación se haría en las tarifas actuales, como no fuera en sentido proteccionista.

Aplazamiento de las Cortes.

Lisboa 30.—En el Consejo de Estado se hallan divididas las opiniones sobre la oportunidad del aplazamiento de la reunión de Cortes.

Lisboa, 30 (9:30 m.).—El Consejo de Estado ha acordado por seis votos contra dos el aplazamiento de la reunión de Cortes, que debía verificarse el día 30 de Mayo.

Elecciones. Berlín 1.º.—En las segundas elecciones verificadas ayer en Geestmunde, los resultados de 58 circunscripciones, dieron 7.231 votos en favor del príncipe de Bismarck, y 4.763 al candidato socialista Sr. Schmalfeld.

En su consecuencia, quedó proclamado diputado el príncipe de Bismarck, por una mayoría de 2.568 votos.

AL MENUDEO

Cádiz 1.º (9 mañana) Director CORREO.

El buque que se construye para la Compañía Trasatlántica, será botado al agua dentro de ocho días, y servirá la carrera de Tánger.

El buque es excelente, y prueba la maestría de los trabajadores gaditanos.—Mencheta.

En honor de Ruiz. La inauguración del monumento revestirá la mayor solemnidad, pues además de los honores militares acordados, depositarán coronas: la Reina, el ministro de la Guerra, las inspecciones generales de Infantería, Caballería, Guardia civil, Carabineros y Administración, el cuerpo de Artillería, la Academia general militar y la de Administración, todos los cuerpos de infantería, muchos de caballería, varias reservas, el Círculo Militar, el Cooperativo, el Casino de Retirados de Málaga y otros que no recordamos.

El alcalde de Madrid ofrecerá una corona y otra el Ayuntamiento. Una comisión del municipio de Ceuta colocará otra corona sobre el monumento.

El Emperador de Alemania acaba de presidir en Berlín el Congreso médico, después del cual ha premiado con el título de barón al eminente doctor Herr Kepler, por su notable discurso.

Segun éste, el dengue ha dejado en la sangre gérmenes ponzoñosos, que con el calor del verano pueden desarrollarse enfermedades mortales. Para evitarlo, aconsejó a todos los que se vieron atacados de dicha epidemia, que durante la primavera tomen algun depurativo reconstituyente, y entre otros, recomienda la Zazaparrilla del Dr. Ayer.

Un crimen. A las seis de ayer tarde se cometió un crimen en la calle de Quesada. Un sujeto apodado el Chulo y de profesión vaquero, tuvo una acalorada cuestión con un tabernero de la citada calle, de cuyas resultas salieron desafiados a la calle, y entonces se les acercaron dos individuos llamados Santiago y José Fernandez, de profesión también vaqueros, con intención de defender al Chulo; a los gritos que daban todos con motivo de la reyerta, acudió el novio de la sobrina del tabernero, resultando éste con dos puñaladas, una en el pecho y otra en el hipocóndrio, cayendo muerto a los cuarenta pasos del sitio del suceso.

Todos fueron detenidos, menos el Santiago, que según de público se decía, es el presunto agresor.

Los prófugos. Creen algunos que el día del cumpleaños del Rey es posible se dé un decreto concediendo gracia a los prófugos de más de cuarenta años, y previo el importe de su redención.

El Ayuntamiento de Córdoba. Córdoba 1.º (10 mañana). Director CORREO.

Se ha constituido esta mañana el Ayuntamiento suspenso; pero el alcalde se ha negado a dar la presidencia, protestando con tal motivo los concejales, y causando tal negativa la natural indignación.—Martinez.

El padre Coloma y D. Juan Valera. Currita Albornoz ha publicado un diabólico folleto, titulado Pequeños.... en forma de carta, dirigida al padre Luis Coloma.

El autor del anónimo librito, escrito con tanta sal y pimienta, es D. Juan Valera.

Puñaladas. Esta mañana, de madrugada, en la calle de Valverde, un obrero infirió a otro dos puñaladas, de las cuales sigue en el Hospital muy grave.

Las verduleras. Se ha abierto hoy el mercado a las dos de la tarde produciéndose un motín por el precio puesto por los acaparadores; pero a las tres y cuarto todo había concluido, después de ser lanzados los acaparadores de la plaza de la Cebeda.

SENADO.

La sesión de hoy ha quedado reducida a contestar los señores ministros de Fomento y de Ultramar a la pregunta que hizo ayer el señor Fernandez y Gonzalez sobre un catédrico de Medicina de la Universidad de la Habana.

Después se procede al sorteo de secciones, y se levanta la sesión.

CONGRESO.

Abierta la sesión de hoy 1.º, a las tres de la tarde, bajo la presidencia del Sr. Pidal, se lee y aprueba el acta de la anterior y se da cuenta del despacho ordinario.

(Escasa concurrencia de diputados y público.) Los Sres. Vazquez Parga y Barrio y Mier presentan documentos a la mesa.

Juran el cargo los señores duque de Bailén, marqués de la Torrejilla y D. José Carvajal.

Reclaman datos a la comisión de actas los señores Ballesteros y Martínez Asejo.

Después de una pregunta del Sr. Vincenti dirigida al señor ministro de Gracia y Justicia sobre el nombramiento de jueces municipales, se entra en la

ORDEN DEL DIA. Voto particular de los Sres. Gamazo, Azcárate, Raiz Capdepon y Muro, pidiendo se confronten las firmas presentadas por el Sr. Botella.

El Sr. Cavestany lo combate diciendo que

es un acto de estricta justicia la proclamación del Sr. Botella.

Preside el Sr. Danvila. (Los Sres. Cánovas, Silvela y Villaverde condecoración apoyados en la barandilla derecha de la presidencia.)

El Sr. Martínez Arto defiende el voto. Hace un extenso discurso, durante el cual el señor presidente le llamó a la cuestión repetidas veces por ocuparse el orador de cuántas elecciones se han verificado en España sin concretarse a tratar de la de Carrion de los Condes. (El Sr. Botella: Pido la palabra.)

Poco después de comenzada la sesión de hoy en el Congreso llegó una comisión de siete individuos, a cuyo frente iba el compañero Adrados, presidente de la sociedad Union Obrera, portadora de una exposición pidiendo a las Cortes se discuta enseguida la ley de expropiación forzosa.

El Sr. Pidal, con frases cariñosas, les prometió entregar inmediatamente su exposición a la comisión de peticiones.

Discusion del Mensaje. El Sr. Muro consume el primer turno en contra de la totalidad.

Manifiesta que al combatir el proyecto de contestación al discurso de la Corona lo primero que tiene que hacer es atacar la política del partido conservador tratando de la crisis.

Establece una comparación entre la crisis de la restauración que llama del miedo y la crisis de la regencia que denomina de del duelo por la muerte de D. Alfonso XII.

Censura energicamente la famosa crisis de Julio, extrayéndose del cambio rápido e inexplicable del partido conservador, que combatió el sufragio universal con todas sus fuerzas en un principio, y luego después de la crisis parcial de Enero, cuando ya se sabía lo que iba a pasar, mostró decidido propósito de discutir corriendo y aprobar a toda prisa la ley que siempre habían impugnado.

Termina censurando la intervención del general Martínez Campos en la última crisis, así como que forme parte del gobierno el Sr. Be-ranger, que el mismo día de la crisis hizo de claraciones liberales.

El Sr. Ugarte, de la comisión, contesta al Sr. Muro.

El Sr. Muro—dice—tiene una significación personal que no está en relación con su significación política.

El Sr. Muro: ¿Es porque tengo camisa limpia?

El Sr. Ugarte: El partido republicano, con sus ideas avanzadísimas, va perdiendo cada día más terreno.

El señor ministro de la Gobernación interviene en el debate, diciendo que el Sr. Muro ha venido a entablar una gestión de negocios ajenos.

El Sr. Barrio y Mier aludido por el señor Muro pronuncia breves palabras.

El Sr. Muro al rectificar ahonda bastante en la crisis última recordando que se le llamó la crisis del hambre, y que se dijo que había obedecido a influencias extranjeras.

Esto da lugar a protestas de la mayoría y a una frase del Sr. Linares Rivas que estuvo a punto de provocar un conflicto con la minoría republicana.

Dijo el Sr. Linares que lo que el Sr. Muro decía no era patriótico.

Rectifica el ministro de la Gobernación y se suspende el debate.

BALANCE DEL DIA.

Madrid ha ofrecido hoy un aspecto análogo al de los días de Jueves y Viernes Santo.

La gente, un poco preocupada, ha guardado cierta circunspección; y sobre todo, en los paseos, se ha notado escasa concurrencia de señoras.

El discurso del Sr. Iglesias en el meeting de esta mañana, ha sido en la forma elocuente, sin duda alguna; pero el fondo, si se observa bien, ha sido muy circunspecto.

Los telegramas de provincias, salvo los incidentes de Bilbao y Cádiz, no acusan nada extraordinario, a lo menos hasta la hora de cerrar esta edición.

Lo de Cádiz, resulta un pasillo cómico.

Veremos a ver si la noche pasa en paz, por más que la noche es más favorable a los audaces; pero debe creerse, que como el día, no arrojará escenas lamentables.

De los países extranjeros tenemos pocas noticias al escribir este Balance; pero también son pacíficas hasta las cinco de la tarde.

En la reunión que esta tarde han tenido los fusionistas en el Senado, para tratar de la amnistía, se han tomado varios acuerdos para cuando se discuta el dictamen.

En el Congreso poca animación.

Al discurso del Sr. Muro ha contestado el señor Silvela, habiéndose mucho en este debate de la crisis; mas todo esto no recobrará interés hasta que pasen las huelgas.

La tendencia del discurso del Sr. Silvela ha sido quitar importancia a la crisis de Julio, diciendo que lo sabían por anticipado hasta los secretarios del ayuntamiento; lo cual ha parecido bien extraño, porque la crisis de Julio, salvo a los conservadores sorprendió a todo el mundo.

El compañero Adrados, con otros obreros, ha estado esta tarde en el Congreso a llevar una Exposición al Sr. Pidal para que se activen en Madrid las obras.

Parece que el Sr. Adrados ha salido muy complacido de las palabras del Sr. Pidal.

Mañana, 2, se venderá el Autógrafo de Napoleón I a cinco y diez céntimos; comprese y consérvese como documento histórico.

El Banco General de Madrid se encarga de dar letras y cartas de crédito para todas las plazas de España y del extranjero.

Union Bank of Spain and England Limited. Capital, libras esterlinas, 950.050.

Suscrito, idem, 450.050. Casa central en Londres. Sucursales: Madrid, Barcelona, Valencia, Sevilla y Bilbao.

Banca, giro, cuentas corrientes y otros de valores.

BOLSA

COTIZACION OFICIAL DE HOY 1.º DE MAYO

FONDOS PÚBLICOS	Últimos precios	FONDOS PÚBLICOS	Últimos precios
4 p. 100 int. e.	76'85	Id. de Julio.....	
Id. tit. pequeños..	77'00	Obras públicas...	
Id. series G. y H.	77'30	Personal.....	
Id. fin de mes....	76'95	3 p. 100 y 1 p. 100	
Id. fin próximo...		amort. de Cuba...	
4 p. 100 ext. c....	78'05	Annual. de Cuba...	
Id. tit. pequeños..	78'30	Bill. de P. Rico...	
Id. series G. y H.	80'00	Sisas A. de Madrid...	
Id. fin de mes....		Ob. munic. de id.	
Id. fin próximo...		Ob. Erlanger id.	
4 p. 100 amort. c.	89'00	Céd. Banco Hipo-	
Id. tit. pequeños..	89'15	tec. al 5 p. 100...	
Oblig. del Tesoro		Id. al 4 p. 100....	
de 5.000 ptas....	100'35	Ob. id. al 5 p. 100.	
Bill. de Cuba 1886	103'00		
Id., id., 1890....	97'30		
3 p. 100 ext. c....			
2 p. 100 ext. c....			
Car. de Agosto...			
Id. de Marzo....			

Cambios sobre el extranjero. París, a la vista, 3'05 por 100, beneficio al papel.

Londres, a la vista, libra esterlina, 26'02 pesetas.

Londres, a 8 div., libra esterlina, 25'99 pesetas.

Londres, a 60 div., id., 60'00 pesetas.

Londres, a 90 div., id., 25'77 pesetas.

Berlin, a 8 div., marco de 100 dineros, 0-000 pesetas.

Aspecto de la Bolsa. Los fondos en alza acentuada.

La demanda que ayer tarde comenzó a manifestarse, ha tomado cuerpo en la reunión de esta tarde.

De 30 a 35 céntimos ha ganado la Deuda pública interior, y los demás valores han tenido una ventaja muy semejante.

La liquidación del mes último se practica con regularidad, y se cree que no ofrecerá dificultad alguna.

La contratación ha sido muy animada, y se han hecho operaciones en buen número.

La mejora del cambio de nuestra Bolsa, superado a la del 4 por 100 exterior en París, que solo ha sido de 3/16.

Al terminar la Bolsa oficial continúa con actividad las negociaciones, siendo la tendencia favorable.

Ayer cerró a 76'50 el 4 por 100 interior contado, y hoy se ha cotizado desde 76'60 a 76'85.

A fin de mes en firme desde 76'75 a 76'95, con prima de medio por 100 a 77'30 y 35.

El 4 por 100 exterior quedó ayer a 77'80, hoy se ha echo a 78 por 100 y 78'05.

La deuda amortizable al 4 por 100 a 89'60 a 89 por 100.

Los billetes de Cuba de 1886 a 103'10 y por 100.

Los de 1890 desde 97'10 a 97'30.

Las acciones del Banco de España al contado con un entero más; esto es de 420 a 421.

A fin de mes en voluntad con dos enteros mas ó sea a 423.

Las de tabacos, a 87'50 y 88 por 100.

A las cinco.—El 4 por 100 interior, a fin de mes en firme, 77'10.

Continúa predominando la demanda.

Cotización de Barcelona. Barcelona 1.º (4:00 t.).—Interior, 77'07.—Id. próximo, 76'90.—Exterior, 00'00.—Id. próximo, 00'00.—Amortizable, 00'00.—Cubas 1886, 103'00.—Id. 1890, 97'00.—Nortes, 74'00.—Id. próximo, 100'00.—Colonial, 65'45.—Id. próximo, 00'00.—Francias, 40'35.—Id. próximo, 00'00.—Orenses, 16'30.—Id. próximo, 00'00.—Almansas, 164'00.—Id. próximo, 000'00.—Concedido París fin Abril. 75'50.—MARQUILLÉ.

Telegramas de T. Bénard. París 1.º (3:15 t.).—4 0/0 exterior, 75'54.—3 0/0 francés, 94'70.—3 0/0 italiano, 93'45.—4 0/0 turco, 18'70.—1 0/0 húngaro, 00'00.—3 0/0 portugués, 52'75.—Banco Hipotecario, 000'00.—Id. de Méjico, 618'00.—Id. Otomano, 599'00.—Céd. Argts. E. 00'00.—Robinson, 65'00.—Norte España, 335'00.—Andaluzes, 482'00.—Alicante, 315'00.—Egipcios, 000'00.—Cubas, 1886, 500'00.—Id. 1890, 472'00.—Río Tinto, 533'00.—Tharsis, 168'00.—Panamá, 00'00.—Lombardo, 000'00.—Cape Coper, 85'00.—Empréstito francés, 00'00.—Alpino, 222'00.

CULTOS.

Santo de mañana.—San Atanasio.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Santa Cruz, donde por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde, preces y reserva.

En la Catedral, después de completas, se cantará solemne Salve en la capilla de Nuestra Señora del Buen Consejo.

Espectáculos para MAÑANA.

Príncipe Alfonso.—Compañía de ópera italiana.—22.º de abono.—T. 1.º impar.—A las 9.—La ópera en cuatro actos Lucrecia Borgia.

Zarzuela.—A las 8 1/2.—El rey que robó. A las 4 1/2.—La misma función.

Apolo.—A las 8 1/2.—El meson del Sevillano.—A las 9 1/2.—Los pájaros fritos.—A las 10 1/2.—La casa del oso ó el tendero de comestibles.—A las 11 1/2.—El robo de la calle del Gato, tomando parte los célebres dueñistas Mr. y Mme. Laforgue.

A las 4 1/2.—Los tres recién nacidos.—El robo de la calle del Gato, tomando parte los esposos Laforgue.—El meson del Sevillano.—La casa del oso ó el tendero de comestibles.

Lara.—8.ª serie.—T. 2.º impar.—A las 9.—Amen! ó el ilustre enfermo.—A las 9 3/4.—El día del sacrificio.—A las 10 1/2.—Deuda de sangre.—A las 11 1/4.—I comici trionati (zarzuela).

Romea.—A las 8 1/2.—Barrabás.—A las 9 1/2.—Para mujeres, España.—A las 10 1/2.—El Sansón de Alfarjarín.—A las 11 1/2.—La Calandria.—Baile.

A las 5.—El globo cautivo.—A las 6.—Para mujeres, España.—A las 7.—Chipate esal.—Baile.

Gran Circo de Parísh.—A las 4 1/2 y 8 3/4.—Dos notables funciones.—Gran suceso.—Mademoiselle Virginia, Pepino y Tonino.—Cuadro del 2 de Mayo, por Aycaudy, de gran efecto.—Entrada general para señoras, niños y militares, 50 céntimos.

Gran Circo de Colon.—A las 8 1/2.—Inauguración.—Primera presentación de un notable espectáculo nunca visto en España.—Entrada general, 50 céntimos.